

INITIATIVE FFUE – OIM POUR LA PROTECTION ET LA RÉINTÉGRATION
DES MIGRANTS AU CAMEROUN

Décembre
2017

OBJECTIF DU PROJET

- Soutenir le Cameroun dans l'amélioration de la réintégration des migrants de retour et dans le renforcement de ses structures et capacités en termes de gestion de la réintégration de manière digne et durable.
- Permettre aux migrants de retour et aux migrants potentiels de prendre des décisions informées quant à leur parcours migratoire. Sensibiliser les communautés sur les dangers de la migration irrégulière et les opportunités socio-économiques existantes comme alternatives dans les zones d'intervention du projet.
- Développer la communication et la base de données relative aux flux, routes et tendances migratoires, ainsi que sur les besoins et vulnérabilités des migrants dans les pays ciblés, ceci en vue de soutenir la conception de politiques et programmes basés sur des éléments factuels.



Ce projet est rendu possible grâce à un partenariat entre l'OIM, le Gouvernement du Cameroun et l'Union Européenne.

Une logistique conséquente est requise pour procéder dignement à l'accueil des migrants lors de chaque rapatriement (ambulance, bus, hôtel et moyens de subsistance immédiats). Ces personnes sont souvent passées à travers des étapes très difficiles et contraignantes.



Provenance des migrants de retour: Lybie, Niger, Mali et Mauritanie. À ce jour, 420 migrants ont été accueillis à leur arrivée aux aéroports de Douala et Yaoundé. Deux arrivées de 170 et 250 migrants sont attendues cette semaine.



420 retournés ont jusqu'ici été pris en charge par l'OIM Cameroun.



308 des migrants retournés (77.8%) sont des hommes.



56 des migrants retournés (14.1%) sont des femmes.



10 des femmes migrantes de retour étaient enceintes à leur arrivée.



30 des migrants de retours (7.6%) sont des enfants âgés entre 0 et 16 ans.



88 des migrants retournés (22.2%) ont déjà vu leur dossier recevoir l'aval du comité et bénéficieront des mesures de réinsertion prévues.

37 migrants (9.3%) nécessitaient des soins immédiats à leur arrivée et ont été transportés en urgence vers les hôpitaux prévus à cet effet.



PERSONNES CIBLÉES PAR LE PROJET

- Communautés d'origine sensibilisées sur la migration irrégulière : 200 personnes;
- Migrants retournés d'Afrique bénéficiant d'une aide à la réintégration : 700 personnes;
- Migrants retournés d'Europe bénéficiant d'une aide à la réintégration : 150 personnes.

EUTF – IOM INITIATIVE FOR THE PROTECTION AND REINTEGRATION OF MIGRANTS IN CAMEROON

December 2017

PROJECT'S OBJECTIVE

- To support Cameroon in improving the reintegration of returned migrants and in strengthening its structures and abilities in terms of sustainable reintegration management.
- To allow returned migrants and potential migrants to take informed decisions regarding their migratory route. To sensitize the communities about the dangers of irregular migration and about the existing socio-economic opportunities as an alternative in the areas where the project is implemented.
- To develop both data and communication on migratory flows, roads and trends as well as on the needs and vulnerabilities of migrants of the targeted countries so as to support the design of policies and programs based on facts.



This project is possible thanks to a partnership between the IOM, the Government of Cameroon and the European Union.

An important logistic is required to properly welcome the migrants at each repatriation (ambulance, bus, hotel and immediate livelihoods). These persons often went through very difficult moments.



Migrants are returning from the following countries: Libya, Niger, Mali and Mauritania. To this day, 420 migrants have been welcomed at their arrival at the airports of Douala and Yaoundé. Two additional flights of 170 and 250 migrants are expected this week.



420 returnees have yet been taken care of by the IOM Cameroon.



308 of the returned migrants (77.8%) are men.



56 of the returned migrants (14.1%) are women.



10 of the returned women were pregnant at their arrival in Cameroon.



30 of the returned migrants (7.6%) are children between 0 and 16 years old.



88 of the returned migrants (22.2%) have seen their application already approved and will benefit from the reintegration measures.

37 migrants (9.3%) were requiring immediate medical care at their arrival and have been transported in emergency towards the hospitals planned for the occasion.



PEOPLE TARGETED BY THE PROJECT

- Communities sensitized on irregular migration: 200 people;
- Migrants returned from other countries in Africa benefiting a reintegration assistance: 700 people;
- Migrants returned from Europe benefiting the reintegration assistance : 150 people.

